

EL DINERO: ¿hace la *FELICIDAD?*

Una encuesta que realizamos detecta que la mayor insatisfacción de los chilenos reside en no tener todo el dinero que quisieran. Sin embargo, lo que muchos entienden por felicidad no siempre está relacionado con la riqueza. Para tener una idea más concreta, entrevistamos a un economista, a un sacerdote y a un educador. Cada uno analizó la importancia que los chilenos le conceden hoy día al dinero.

Por Rosario Guzmán Errázuriz
Fotos: Carmen Bascúnán

El ser humano necesita, en la vida, de varias cosas para ser feliz. Afectos, creencias, bienes, salud, trabajo, colaboran en esta búsqueda del hombre para ayudarlo a encontrar un grado satisfactorio de bienestar material y espiritual que le haga sentirse satisfecho ante la vida. El tema se plantea con frecuencia hoy entre los chilenos. Preguntas como las siguientes se escuchan por doquier: El dinero, ¿hace la felicidad? ¿Cómo vivir sin salud? ¿De qué sirven el dinero y la salud, si no se tiene amor? ¿Cuán frustrada está la gente en su trabajo? ¿Estamos siendo víctimas actualmente de un despiadado materialismo?

VANIDADADES recogió estas inquietudes y quiso saber qué necesitan concretamente los chilenos para sentirse felices. Salió con GALLUP a la calle y se encontró con un sorprendente resultado. Al preguntárselo a un grupo de hombres y mujeres por cuáles eran las cosas que ellos encontraban necesarias para ser felices, la respuesta fue la siguiente:

—Necesidad de creer en Dios.....	34,0%
—Salud	26,0%
—Amor	18,3%
—Trabajo interesante.....	7,2%
—Dinero.....	7,2%
—Otras	6,3%

Sin embargo, preguntadas las mismas personas por cuáles eran sus carencias, esto es, aquellas cosas que les hacían falta para sentirse felices, la respuesta fue exactamente la inversa:

—Dinero.....	45,3%
—Trabajo interesante....	24,5%
—Amor	4,7%
—Salud	3,1%
—Necesidad de creer en Dios.....	3,1%
—Otras	19,3%

Y surgieron las preguntas: ¿Por qué esta aparente contradicción? ¿Por qué se invierten las prioridades a ese extremo? ¿Es qué la persona no vive, en la práctica, de acuerdo a la escala de los valores que dice tener? ¿Es qué la realidad es más fuerte que la teoría? ¿Será culpa del sistema que conduce al individuo a vivir en torno al dinero y a las expectativas que éste crea, haciéndole abandonar sus ideales más nobles?

"La felicidad no depende del nivel de ingresos de las personas. Más aún, creo que mientras más se tiene más se quiere. Por otra parte, pienso que el dinero no es bueno ni malo en sí. Depende del uso que se le dé. Es como la voz: con ella se puede cantar, comunicarse, gritar o insultar. Lo que pasa es que hoy día, el éxito va unido al dinero, como antes iba unido a logros de carácter espiritual".

Para responder a estas interrogantes, VANIDADADES entrevistó a un economista, a un sacerdote y a un educador, quienes, desde sus propias dimensiones, analizaron la importancia que hoy le conceden al dinero los chilenos, y si ello va o no en desmedro de los valores del espíritu.

META: SER RICO

Sebastián Piñera, Gerente General de Citicorp-Santiago (Banco de Inversiones) expresa: "Esta aparente contradicción que refleja la encuesta GALLUP es parte de la naturaleza humana, heredada del pecado original. El hombre quiere ser bueno. Se hace planes e ideales de vida cristiana, y en la práctica abandona esas metas. No es maldad, es debilidad, inherente al hombre mismo. Cuando se le pregunta a la gente lo que necesita para ser feliz, las respuestas son las que en el fondo... quisieran que fueran, y ahí aparecen Dios, la salud, el amor, etc. Pero, llevados al terreno práctico, se comprueba la debilidad humana", dice Piñera.

El dinero ¿hace la felicidad?: [entrevista] [artículo] Rosario Guzmán Errázuriz.

AUTORÍA

Autor secundario: Guzmán Errázuriz, Rosario, 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El dinero ¿hace la felicidad?: [entrevista] [artículo] Rosario Guzmán Errázuriz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)